



**JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR**  
**DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS**



**GOBERNADOR ELECTO AMÉRICO VILLARREAL; SE BLINDA CON FUERO CONSTITUCIONAL, REGRESA AL SENADO**

El gobernador electo **Americo Villarreal**, informó que se reincorpora al Senado de la República, ante la que calificó como embestida de la actual administración en el estado, por lo que desde ahora contará con el fuero constitucional que le otorga el cargo. Dijo: Ante la embestida de un gobierno que no respeta las instituciones y que busca por todas las formas quebrantar el orden y arrebatar la voluntad de los tamaulipecos que votaron democráticamente por la esperanza y la honestidad el pasado 5 de junio, he decidido reincorporarme al Senado de la República hasta el 30 de septiembre y proteger así la gobernabilidad, la transformación y el cambio en Tamaulipas. El anuncio se dio en la orden del día para la sesión de hoy martes, a través de una comunicación en la que se informa sobre la reincorporación a su curul de **Americo Villarreal**. Apenas hace unos días el gobernador electo de Tamaulipas, alertó que podría ser detenido, esto luego que un juez presuntamente liberó ocho órdenes de aprehensión en su contra, así como otros miembros de su equipo, después de una reunión que sostuvo con el gobernador saliente **Francisco García Cabeza de Vaca**. **Américo Villarreal** calificó las órdenes de aprehensión como un plan vergonzoso y siniestro, y aseguró que la actual administración buscaría imponer medidas de terror judicial para romper la paz social y tratar de que la Cuarta Transformación (4T) llegue a Tamaulipas el primero de octubre.

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; FILTRACIÓN DEL INFORME DEL CASO AYOTZINAPA ES UN ACTO DE MALA FE**

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, sostuvo que la filtración sobre el caso Ayotzinapa fue un acto de mala fe y, señaló que pese a ello, no se debe ocultar información. El presidente dijo que ofrecía disculpas a los padres de los 43 normalistas, no solo por la filtración, sino por todo lo que injustamente hicieron a sus hijos. Ellos en un momento lo plantearon, que querían la verdad aunque fuese dolorosa y sí es muy dolorosa, ese es el único tema, lo demás es una actitud de zopilotes. Esto se da después de que el subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, **Alejandro Encinas**, solicitó a la Fiscalía General de la República (FGR) que investigue y castigue la filtración de la investigación sobre el caso de Ayotzinapa. **López Obrador** destacó que la verdad es la que nos va a liberar de todo, no ocultar nada. A lo mejor quienes filtraron este documento lo hicieron pensando que de esa manera ya no va a tener validez legal, pero no, esto no es un asunto nada más jurídico, es un asunto de justicia, de Estado. Dijo que no van a dejar de exigir castigo a los responsables.

**SENADOR RICARDO MONREAL; ANTE LOS DESAFÍOS QUE ENFRENTA EL PAIS, NO SE DEBE CAER EN LA CONFRONTACIÓN**

El presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal Ávila**, en la presentación de su libro "Las Grandes Reformas para el Cambio de Régimen", en la Universidad Autónoma del Estado de México, indicó que considera que nuestro país tiene urgencia de que sus jóvenes se enfrenten a la realidad e inicien el relevo generacional. Señaló que México enfrenta grandes problemas, que si no se atienden con responsabilidad se pueden acrecentar, por lo que no podemos vivir en un ambiente de crispación, polarización y confrontación constante, que obstaculice los



acuerdos para resolver estos retos. Enfatizó que se tiene que atenuar la desigualdad, evitar la injusticia, no permitir la impunidad ni la excepción en la aplicación de la ley. Recordó que es necesario erradicar el tráfico de influencias, así como la manipulación jurídica para fines políticos. Señaló que este problema, no puede, ni debe ser admitido. **Ricardo Monreal** advirtió que la crispación y la polarización cada vez nos aleja de canales racionales de consenso y de acuerdo; estoy preocupado porque no podemos vivir en un desencuentro permanente. La política, no es odio, sino un mecanismo para construir consensos y acuerdos. Afirmó que nuestro país tiene urgencia de que sus jóvenes se enfrenten a la realidad e inicien el relevo generacional de los liderazgos que ya están agotados y fuera de contexto en el México moderno, con desafíos y con desencuentros que no se deben profundizar. El líder de la mayoría legislativa agregó que nuestro país se enfrenta a problemas graves como la inseguridad, el desarrollo del campo mexicano y la recuperación económica post Covid-19. Todas estas son tareas que tenemos que enfrentar de inmediato. Indico que en el Senado se debate sobre la permanencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública. Se trata, de una reforma, cuyo proceso legislativo está inconcluso y tenemos unos días más para buscar acuerdos y consensos con todas las fuerzas políticas para llegar a una posibilidad de entendimiento.

### **ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; PRESENTARA EL DIA DE HOY EL PROYECTO DE CONSULTA CIUDADANA DE AMLO**

El secretario de Gobernación **Adán Augusto López Hernández**, indico que ante la iniciativa para ampliar la participación de las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena) y de Marina en tareas de seguridad pública hasta el 2028, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** el día de hoy presentará el proyecto de consulta ciudadana. La propuesta será presentada por el secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**. El primer mandatario reiteró que la Guardia Nacional es ya una corporación profesional, disciplinada, nada que ver con la Policía Federal que existía, que terminó, pudriéndose de corrupción; de ahí salieron todos los que están ahora detenidos por supuestos vínculos con el crimen organizado. Expuso que todos los que ingresan a la Guardia Nacional se preparan en la Sedena, y se habla del enfoque que se le da a la protección a derechos humanos, del uso adecuado de la fuerza, de no responder violencia con violencia, de que se evite que haya masacres, y se ha avanzado mucho en eso, se han formado muy bien, son alrededor de 120 mil elementos ya formados. Hoy se presentará el programa en el salón Tesorería. No se le va a llamar consulta, porque tiene que buscarse el marco legal apropiado. Tampoco queremos que participe el INE, porque nos va a pedir muchísimo dinero, viáticos, desgaste, viajes al extranjero para ir a ver cómo llevan a cabo las consultas en otras partes. Entonces, no, así no, saldría carísimo, vamos a buscar la forma de que no se gaste, que todos ayudemos.

### **CLAUDIA SHEINBAUM; MENSAJE A LA OPOSICIÓN POR EL ESPECTÁCULO REALIZADO EN EL ZOCALO DEL GRUPO FIRME: “¡YA SUPÉRENLO!”.**

**Claudia Sheinbaum**, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, informó que su administración solo pagó 2.5 millones de pesos para el concierto masivo de Grupo Firme realizado en el Zócalo capitalino y le envió un mensaje a la oposición que ha criticado el costo del espectáculo: “¡Ya supérenlo!”. Aseguró que la Ciudad de México destinó alrededor de dos y medio millones de pesos que tenían que ver con cuestiones de protección civil, que es como el 2% de lo que realmente costó el concierto. La mandataria local volvió a agradecer la generosidad de la agrupación de Tijuana por donar prácticamente todo su show, además de romper el récord de asistencia con unas 280 mil personas y permitir que se viera en redes sociales y en los canales 14 y 21 de televisión del gobierno, donde fueron vistos por otros 6 millones de personas. Al mencionarle los cuestionamientos de algunos políticos de oposición por el costo del concierto, les pidió: Pues que se informen bien. Ahora sí que, como dice Grupo Firme, ¡ya supérenlo!”. Cuestionada si le gustaba la letra de la canción “En tu perra vida”, la mandataria sorteó: Hay algunas canciones, por supuesto, que puede uno no coincidir exactamente con la letra, pero es un grupo muy popular, nos planteó estar en el Zócalo y por supuesto que está abierto siempre para escuchar, para la gente. **Claudia Sheinbaum** dijo que ya se alista un próximo concierto masivo para el siguiente mes, pero no reveló de quién se trata, solo dijo que le gusta mucho a los jóvenes.

### **CANCELLER MARCELO EBRARD; PRESENTE EN FUNERAL DEL EX PRIMER MINISTRO SHINZO ABE**

El secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard Casaubon**, viajó a Japón en representación del presidente, **Andrés Manuel López Obrador**, para participar en el funeral de Estado del ex primer ministro **Shinzo Abe**, que tendrá lugar hoy martes 27 de septiembre. Durante su estancia en Tokio, **Ebrard** transmitirá al primer ministro de Japón, **Fumio Kishida**, el mensaje de condolencias del presidente y del pueblo de México por el fallecimiento del ex primer ministro **Shinzo Abe**. El canciller se reunió previamente con su homólogo japonés **Yoshimasa Hayashi**,



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

0

27/09/2022

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

con quien evaluó el estado de la relación bilateral y avanzar en el fortalecimiento del diálogo político, la cooperación científica y académica. Abordaron los temas prioritarios de la agenda global y la situación geopolítica actual. Asimismo, el secretario Ebrard tuvo una reunión con la gobernadora de Tokio, **Yuriko Koik**, donde hablaron sobre temas de interés común, así como de igualdad y equidad. Los siguientes días, se prevé que el canciller **Marcelo Ebrard** sostenga una conversación con el senador **Hirofumi Nakasone**, quien desde 2013 preside la Federación Parlamentaria de Amistad Japón-México. Un grupo de mujeres y hombres emprendedores presentarán a **Marcelo Ebrard** su experiencia con objeto de aumentar la colaboración con pares mexicanos, a fin de insertarse en la economía global del conocimiento y favorecer el desarrollo tecnológico del país. Se tienen contemplados encuentros con mexicanas y mexicanos de la Red Global MX y destacados científicos nacionales, quienes constituyen un integrante significativo para desarrollar la cooperación con Japón en las áreas de robótica, biomedicina, inteligencia artificial y tecnología satelital.

### SENADOR JUAN MANUEL FÓCIL; SE DEBE EVALUAR RESULTADOS DEL EJÉRCITO Y LA GUARDIA NACIONAL QUE PATRULLAN LAS CALLES

El senador del PRD, **Juan Manuel Fócil Pérez**, pidió que se haga una evaluación de los resultados que han tenido los elementos del Ejército Mexicano y de la Guardia Nacional que están en las calles a fin de determinar si se les autoriza que supermanencia hasta el 2028. El legislador tabasqueño, resaltó que de haberse aprobado la propuesta del PRI, emitida por los diputados federales de dicha fracción, se habría entregado un cheque en blanco sobre la seguridad nacional. Reconoció sobre esa línea a los senadores y las senadoras de partidos de oposición que se opusieron a que los elementos de esas dos instituciones sigan en las calles hasta que no se haga una revisión de sus actividades en los últimos tres años y medio. Es desafortunado que, a tres años y medio del mandato de **López Obrador**, se tengan problemas de inseguridad, dado que se le autorizó por unanimidad la creación de la Guardia Nacional y hasta el momento no se ven buenos resultados. Expuso su preocupación, ya que al inicio del periodo presidencial de **López Obrador** había 216 mil militares y hoy se tienen 446 mil, más del doble de integrantes de las Fuerzas Armadas, aspecto sobre el cual subrayó que aunque la Guardia Nacional está integrada por la Marina, Ejército y ex miembros de la Policía Federal, la delincuencia organizada sigue presente.

### ANAC; EXIGEN REINTEGRAR RECURSOS SUFICIENTES AL FORTASEG EN EL PEF 2023

En el marco de los trabajos de la Sesión Ordinaria de la Asociación Nacional de Alcaldes, ANAC, que se llevó a cabo en León, Guanajuato, más de 30 Alcaldes Humanistas presentes acordaron por unanimidad hacer un firme pero respetuoso posicionamiento que exija al Gobierno Federal reintegrar al presupuesto de egresos del ejercicio fiscal 2023 el Programa de Fortalecimiento para la Seguridad (FORTASEG) que fue eliminado en 2020 y asignar una bolsa de recursos presupuestarios de al menos 6 mil millones de pesos que garanticen la seguridad pública de los ciudadanos y devuelvan la tranquilidad que les ha quitado a los municipios de México. Señalaron que desde la ANAC, demandan al gobierno federal a comprometerse con los municipios sin menospreciar ni minimizar las funciones que estos realizan en materia de seguridad pública para contribuir al orden. Adelantaron que, en coordinación con las y los Diputados Federales del Partido Acción Nacional, generarán una propuesta legislativa que acompañe la solicitud de los municipios humanistas con miras a consolidar los avances que, en esta materia, se han logrado sin el apoyo de la federación durante los dos últimos años.

### DIPUTADO MANUEL RODRÍGUEZ; AVALA COMISIÓN DE ENERGÍA DICTAMEN SOBRE HORARIO DE VERANO

El diputado **Manuel Rodríguez González**, presidente de la Comisión de Energía e integrante del Grupo Parlamentario de Morena, indicó que se aprobó con 22 a favor, uno en contra y 11 abstenciones, el dictamen que expide la Ley de los Husos Horarios en los Estados Unidos Mexicanos, y abroga la Ley del Sistema de Horario en los Estados Unidos Mexicanos, publicada el 29 de diciembre de 2001 en el Diario Oficial de la Federación. El dictamen precisa que la ley es de observancia obligatoria en todo el territorio nacional, sus disposiciones son de orden público e interés general; su aplicación y vigilancia está a cargo del Ejecutivo Federal por conducto de las dependencias que conforme a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal tengan asignada competencia sobre la materia que regula el presente ordenamiento. Reconoce para los Estados Unidos Mexicanos la aplicación y vigencia de los usos horarios 75 grados, 90 grados, 105 grados y 120 grados oeste del meridiano de Greenwich, y los horarios que les corresponden conforme a su ubicación, aceptando los acuerdos tomados en la Conferencia Internacional de



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

0

27/09/2022

COLUMNAS  
Y  
ARTÍCULOS

Meridianos de 1884, que establece el meridiano cero. Determina que en el territorio nacional habrá un horario estándar que se establecerá de acuerdo con las zonas horarias. Únicamente se aplicará un horario estacional para los municipios de la zona fronteriza norte. La Zona Centro será la referida al meridiano 90 grados al oeste de Greenwich, que comprende la mayor parte del territorio nacional. La Zona Pacífico es la referida al meridiano 105 grados al oeste de Greenwich, que comprende los territorios de los estados de Baja California Sur, Chihuahua, y Nayarit, con excepción del municipio de Bahía de Banderas, así como Sinaloa y Sonora. La Zona Noroeste será la referida al meridiano 120 grados al oeste de Greenwich, que comprende el territorio del estado de Baja California; Zona Sureste, referida al meridiano 75 grados al oeste de Greenwich, que comprende el territorio del estado de Quintana Roo, y las islas, arrecifes y cayos quedarán comprendidos dentro del meridiano al cual corresponda su situación geográfica, y de acuerdo con los instrumentos de derecho internacional aceptados. El diputado **Manuel Rodríguez González**, informó que la Junta Directiva aprobó una adenda al dictamen, que contiene únicamente modificaciones de técnica legislativa, misma que fue integrada.

### JOE BIDEN; RECIBIRÁ EN LA CASA BLANCA A MACRON EL 1 DE DICIEMBRE

El presidente Joe Biden habría pospuesto la celebración de un acto de tal magnitud debido a la pandemia, ya que estas visitas incluyen una cena formal con invitados de alto nivel y una serie de eventos.

[www.hectormunoz.com.mx/](http://www.hectormunoz.com.mx/)

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz